Crónica Chillán

Fecha 02/10/2024 Audiencia \$295.828 Tirada:

Vpe:

Vpe pág:

Vpe portada:

\$664.000 Difusión: 19.138 \$664.000 Ocupación: 44,55%

66.983 Sección: 20.174

ACTUALIDAD Frecuencia:

Pág: 5

Aumentan detenidos por la venta ilícita de medicamentos en Chillán en este año

INSPECCIÓN. Según Carabineros, en la capital regional, en 2024, van 16 aprehendidos, mientras que el año pasado, al mismo período, se registraban 14. Municipio explica estrategias para el combate de este fenómeno en la ciudad.

A. Mass/ A. Torres

alejandro.torres@cronicachillan.cl

l combate contra el comercio ilegal tiene distintas aristas. Entre ellas está el de la venta de medicamentos de forma ilícita, lo que ha llevado a distintas estrategias v políticas públicas para frenar dicho actuar. En ese sentido, durante el presente año, según informó Carabineros, en Chillán se han detenido 16 personas por este fenómeno, acción amparada en el Código Sanitario para los medicamentos de venta libre y en la Ley 20.000 para los fármacos controlados

"Esta cantidad de detenidos exhibe un aumento del 14% en relación a los aprehendidos durante el mismo periodo del año 2023, cuando se registraron 14 detenidos", explicó el mayor Juan José Moraga, comisario de Chillán.

Además, desde la policía

ha aumentado

el decomiso de cajas de medicamentos comparado al año pasado.

añadieron que en términos de incautaciones, este año suma 16 operativos, los cuales se traducen en un aumento del decomiso de cajas de medicamentos, con un 24% (2.966 unidades), un 382% en comprimidos (3.631 unidades) y de un 10% en sobres (1.195 unidades). "Las incautaciones de este año, tienen un avalúo de más de 16 millones de pesos, lo que significa tambien un aumento respecto al mismo periodo del año anterior, cuando lo incautado fue valorizado en 10,5 millones de pesos", agregó el comisario.

"Podemos indicar que hay un aumento de estas ventas en la capital regional, que si bien no es significativo, representa para nosotros una preocupación por el riesgo al cual se está exponiendo la población. Hay un peligro constante frente al consumo de estos medicamentos, ya que no es posible garantizar su procedencia y originalidad", dijo.

Los despliegues focalizados los estamos llevando los puntos establecidos como vulnerables en el sector céntrico de Chillán y también a otros puntos de la periferia como en calle Francisco Ra-



ESTE AÑO REGISTRA 16 OPERATIVOS SIGNIFICATIVOS EN LA CIUDAD

mírez, próximo al hospital, y al Persa Monterrico, donde los propios locatarios y profesionales han advertido la presencia de personas comercializando medicamentos de forma ilegal.

COMERCIO ILEGAL

En relación a las labores para controlar el comercio ilícito en la ciudad, desde el municipio se refirieron a una de las principales estrategias llevadas adelante, tales como el plan 40 minutos. En ese sentido, Alejandra Martínez, directora de Seguridad Pública e Inspección Municipal, sostuvo que "desde el 2023 y por supuesto este 2024 hemos realizado esfuerzos bien importantes respecto del control de comercio ambulante, algo que efectivamente tenemos identificado como una incivilidad, incluso algunas acciones asociadas también a delito y que era importante poder abordar con el equipo de la Dirección de Seguridad Pública e Inspección Municipal".

"En conjunto a Carabine-

Esta cantidad exhibe un aumento del 14% en relación a los aprehendidos dureante el mismo período de 2023"

> Mayor Juan José Moraga Comisario de Chillán

ros ideamos el Plan 40 minutos, que es una intervención breve en algún espacio de la ciudad y que permite poder hacer un control efectivo de este comercio, principalmente a través de patrulla mixta, pero también con algunos equipos especializados", agregó.

"A la fecha hemos tenido más de 120 personas detenidas por tal efecto, Lo importante es que nos situamos con equipos multidisciplinarios y una gran cantidad de personas en algún punto de la ciudad, a través de una intervención breve y que nos permite poder hacer un control efectivo sobre todo en conductas y productos asociados a delito, como lo es los contrabandos de cigarros, todo lo que tiene que ver con ropa falsificada y también con medicamentos", comentó Alejandra Martínez.